

Gestaltung L190 Zentrum Hohenems

Im Auftrag der Stadt Hohenems und des Amtes der Vorarlberger Landesregierung // 09/2017 bis 06/20



Visualisierung Rathausquartier/L190 (Quelle: Schadenbauer)

Die Stadt Hohenems hat in den letzten Jahren konsequent die Entwicklung und Verkehrsberuhigung im Stadtzentrum forciert und auch in qualitätsvoller Weise mit der Neugestaltung der Innenstadt als Begegnungszone umgesetzt.

Im Rahmen der Zentrumsentwicklung wird nun mit dem Rathausquartier am Rande der Innenstadt ein weiterer Baustein entwickelt und gestaltet. Mit dem Neubau des Rathauses an der Landesstraße L190 wird ein markanter Akzent als Tor in die Innenstadt gesetzt.

Dabei ist es ein erklärtes Ziel der Stadt sowie der Projektentwickler, die angrenzende Landesstraße in die Gestaltung einzubeziehen und den Verkehr zu entschleunigen. Anstatt einer ampelgeregelten Kreuzung soll zukünftig ein multifunktionaler Mittelstreifen als Linksabbiegestreifen für den Fahrzeugverkehr und Querungshilfe für den Fuß- und Radverkehr umgesetzt werden. Zudem wird angestrebt, die Begegnungszone nicht nur auf das Rathausquartier, sondern auch auf die Landesstraße auszudehnen.

Unser Büro erstellte das Gestaltungskonzept sowie Vorprojekt für die Neutrassierung der L190. Im Rahmen der Bearbeitung wurden Varianten mit und ohne Lichtsignal untersucht und simuliert, um nachzuweisen, dass die Gestaltung mit Mittelstreifen keinen negativen Einfluss auf den Verkehrsfluss und den öffentlichen Busverkehr hat.



Gestaltungskonzept Landesstraße L190